

Rompe el "A. Colina" su norma de molida

El central "Arquímedes Colina", del municipal Mabay, rompió su norma de molida en la presente zafra, al pasar por su tandem el pasado día 15 un total de 218 mil 92 arrobas de cañas.

Los trabajadores de este ingenio se encuentran emocionados y dispuestos a redoblar su trabajo, Según informó la dirección de esta industria que radica en Mabay.

• José Elber Alonso

DEL 20 DE DICIEMBRE AL 2 DE ENERO

SE DESARROLLARA LA OPERACION "XIII ANIVERSARIO"

La Operación XIII Aniversario del Triunfo de la Revolución, que se desarrollará del 20 de diciembre al 2 de enero, tendrá como objetivo fundamental sembrar 60 caballerías de caña en los planes cañeros de la región, con el concurso de 500 movilizados permanentes de todos los organismos.

De esta forma la región podrá recuperar parte del atraso en el cumplimiento del plan de siembras de frío, causado por el exceso de lluvias que afectó la preparación de tierras.

A partir del cumplimiento de esta tarea de honor revolucionario la región ha de enfrentar diversas actividades productivas del sector agrícola, como es la zafra que ya se inició, la siembra de 400 caballerías de caña del plan de primavera; el acopio de 89 mil quintales de viandas y la siembra de alrededor de 200 caballerías de ese producto y la siembra de 107 caballerías de vegetales.

No menos intensas e importantes serán las tareas del sector pecuario, entre éstas resaltan la producción en el año 1972 de 27 millones de litros de leche, la construcción de 112 lecherías típicas, siembra de 400 caballerías de pastos y forrajes, la chapea de 1300 caballerías de potreros y la fertilización de 100.

A la vez la producción arrocerá y cafetalera tendrán que desarrollar difíciles y complejas actividades de siembra, cultivo y cosecha a lo largo del año 1972.

Y para materializar cabalmente todas las tareas enumeradas, aparte de otras, se requerirá de un serio esfuerzo movilizador de centenares de trabajadores de todos los sectores de producción, servicios y de la construcción de la región.

Da ahí que en el año 1972 y en la "Operación XIII Aniversario de la Revolución" enarbolumos la consigna planteada por Ricardo Martínez, primer secretario del PCC regional, en una plenaria celebrada al efecto de discutir con los organismos administrativos y de masas las tareas enunciadas, la que expresa:

"Los tiempos de las Jornadas Guerrilleras y los Maratones de Trabajo no se han terminado en esta región".

Seis trabajadores de Artes Gráficas con más de 30 años de labor

Seis trabajadores de la Imprenta "Libertad" recibieron diplomas de reconocimiento por sus 30 años de labor ininterrumpida, en un acto donde el sindicato regional de Industria Ligera rindió homenaje a un total de 75 obreros que merecieron tal distinción.

Los seis distinguidos son: César Frandín T., León Villalón V., Juan Martínez F., José Fernández R., Francisco Fernández M. y Orlando Fornaris

Celebran acto de inicio de inicio de zafra en Río Cauto

El acto de inicio de zafra celebró recientemente en el batey del central "José Nemesio Figueredo", cuyo resumen estuvo a cargo de Ricardo Martínez, primer secretario del Partido en la región, encendió la chispa de los macheteros, camioneros, operadores de alzadoras, etc., quienes aceptaron el fraternal reto lanzado por los trabajadores de la industria, en el sentido de moler toda la caña que ellos envíen al basculador.

La introducción de los 4 centros de acopio que funcionarán por primera vez en este central, incrementará considerablemente la productividad de los macheteros.

Orlando Muñoz, administrador del central, al intervenir en el acto manifestó que las reparaciones realizadas este año pueden considerarse de gran calidad, ya que fueron eliminadas una serie de deficiencias que se confrontaron en la zafra pasada.

INICIADOS LOS CORTES

Con gran entusiasmo se iniciaron el pasado día 14 los cortes en las áreas cañeras del central "José N. Figueredo" del municipal Río Cauto

También se dio a conocer aquí que hasta el día 14 cerca de 1075 macheteros de los municipios serranos de la región, se encuentran enfrascados en esta tarea, perteneciendo 681 a Guisa y 394 a Buey Arriba.

Estos campesinos están alojados en los diferentes albergues de los distritos uno, dos y tres de ese municipal.

• Luis Morales y Manuel Carrazana



APUNTES HISTORICOS....

— Por: LACALLE —

Si vamos a tratar de Historia, como inicio, pasemos a señalar, para conocimiento general, que el Adelantado Diego Velázquez de Cuéllar, bastante tiempo después de haber fundado a la Asunción de Baracoa, pasó a la zona del Guacanayabo, y en territorio de Macaca, junto al Yara, fundó un 5 de noviembre de 1513, la villa de San Salvador; escogiendo este nombre, porque allí, según le dice al Rey en una de sus Cartas de Relación "... con la muerte de Hatuey ha quedado salvada la conquista de la Isla...."

Ante la fundación de la villa de San Salvador, uno de los tenientes de Velázquez, y de los mas famosos conquistadores, había arribado al pueblo indio del Bayamo, donde llegó buscando oro. Ese personaje se llamó Panfilo de Narváez, con el cual entablaron combate los bayameses. Los destellos producidos por los arcabuzes y las muertes que ocasionaban, aterrorizaban a los nativos que combatían con flechas y gritos. La yegua trotona, cargada de cascabeles, en que se montó Narváez para dar órdenes a sus asustadas huestes, completó el espanto de aquellos superlativos elementos que nunca habían visto un animal semejante.

Llamado con urgencia por Narváez, que esperaba un nuevo y mas fuerte ataque, se presentó con refuerzo el adelantado, trayendo en su compañía a Fray Bartolomé de las Casas,

Que el primer encuentro por sorpresas entre nativos y conquistadores tuvo lugar en el pueblo indio de Bayamo, cuando los taínos, empeñados en recuperar a su pueblo ocupado por españoles e indios jamaiicanos, los atacaron, en horas de la noche, aprovechando el sueño de los invasores. Con sus flechas y alto número de combatientes hubieran vencido, pero, el arma que despedía fuego y mataba, los espantó, haciéndolos huir e internarse en los bosques.

Que la primera Mina de Oro encontrada por los españoles en la isla, fue en Bayamo, tal vez por la región de Bueyquito. De ella hizo referencia Velázquez en su Carta de Relación al Rey, al infermarle que la segunda villa por él fundada se encontraba a veinte leguas de la misma. Al derrumbarse

el que habría de convertirse en el gran defensor de los indios. Encontrándose Bayamo preparado para repeler los ataques que pudieran producir los nativos, hizo que los vecinos de San Salvador decidieran, enseguida, trasladarse para él.

Y es entonces que surge el nombre que por siglos ostentó de Santísimo Salvador de Bayamo.

Retenga en su Memoria...

el cerro donde estaba situada, quedó oculta para siempre. Esto aconteció en el siglo XVII, en sus principios.

Que el primer mártir de la libertad de Cuba, lo fue el indio Hatuey, natural de Quiqueya, quien vino a prevenir a los cubanes y a luchar con ellos contra los invasores. Estuvo por algún tiempo asediado y combatiendo a los españoles en la zona de Baracoa. De allí salió a notificarle a las distintas tribus la presencia y malas intenciones de los invasores. Fue sorprendido, tal vez engañado o vendido por sus propios compañeros, en la zona de Macaca. Su muerte fue por el fuego, por ser costumbre el destruir en esa forma a los herejes. La villa de San Salvador se fundó sobre sus cenizas. Fue el monumento levantado a su memoria.

Venció Bayamo a Tunas en encuentro de Rodeo

Los encuentros de rodeo efectuados el sábado y domingo en la feria de Bayamo, terminaron con victoria final para el zonal 3 (Bayamo) con 3778 puntos sobre el zonal 1 (Tunas) que alcanzó 3291, en partidos eliminatorios para la integración de los equipos campeón y selección provincial.

El zonal 3 (Bayamo) está integrado, además, por vaqueros de los regionales Manzanillo y Palma Soriano, mientras que el zonal 1 (Tunas) está reforzado por Amancio y Puerto Padre.

Gran cantidad de público presenció los cotejos

de este peligroso deporte que cuenta con no pocos admiradores en esta región. Se compitió en enlase de terneros; monta de toros, floreo de lazo, derribo de toros a mano, acrobacia a caballo y ordeño de vacas salvajes.

Una merecida ovación recibieron Carlito Ricardo y Andresito Yáñez, de 4 y 7 años, respectivamente, integrantes del equipo zonal Tunas, por sus acertadas demostraciones en el floreo de lazo.

La Agrupación Pecuaria Regional tienen el proyecto de abrir una escuela de rodeo para menores,

EDITORIAL

COMPLETAR LOS HOMBRES:

Primera consigna de este "minuto" de zafra

L A gran batalla de la zafra ha comenzado en doce contraes de la provincia y otros tres más tumban ya las primeras cañas para dar inicio, de inmediato, a la nueva contienda azucarera de 1972.

Macheteros, operadores de alzadoras, camioneros, personal de las grúas y los ferrocarriles, y obreros de la industria, hombres y equipos, se enfrían en el duro combate diario con un solo objetivo: hacer azúcar. Y una sola estrategia: empezar temprano para terminar temprano.

Miles de hombres han partido ya desde todas las regiones de la provincia para integrarse a sus respectivos contingentes de macheteros voluntarios y miles más ajustan sus mochilas para partir de inmediato, tan pronto el ingenio, donde serán ubicados, comience... Sin embargo de los 34 100 macheteros voluntarios que debía haber en los campos en este momento, sólo unos 28 mil (6 100 menos que el compromiso propuesto) se encuentran ya en sus puestos.

Varios centrales apenas iniciada su zafra, están viendo afectada la molida por este motivo. Y sólo es destacable el completamiento del plan de fuerza en el "Castro Ceruto", el "Emilio Díez", el "Argelia Libre" y el "Leyniz Hechavarría".

En ese déficit de fuerzas se desglosa en 1 100 macheteros del Contingente de los Constructores, que cortarán para el "Guiteras"; 400 trabajadores del sector de la Forestal en el "Cristino Naranjo"; más de 800 campesinos que se manten-

drán en sus regiones; 412 santiagueros que faltan en el "Mella", y más de mil integrantes de los batallones especiales de las CTC regionales, entre otros, que también debían encontrarse a estas alturas en los cañaverales de "Amancio", "Perú", "Colombia", "Jesús Menéndez" y el resto de las fábricas que ya muelen.

Si nos planteamos hacer una buena zafra, rápida y organizada, hay que empezar por cumplir el plan de movilización de las fuerzas. La zafra la hacen los hombres. Se gana con hombres. Y hay hombres que todavía no han ocupado el lugar que le corresponde. Y hay compromisos de distintos sectores que hasta la fecha no se han cumplido.

Las cifras demuestran que a pesar de todos los esfuerzos que hemos hecho hasta ahora, es necesario todavía un empuje mayor. El Partido, la CTC, la ANAP, los organismos administrativos, la UJC... Todos tenemos responsabilidad en esta tarea, y una sola debe ser la voluntad de cumplir las metas propuestas de inmediato.

Nuestro objetivo, tanto en el corte como en el alza y tiro, debe ser entregar al ingenio tanta caña como éste sea capaz de moler. Nuestro problema en la zafra no pueden ser los hombres.

Estamos en zafra y una buena zafra es eso. Empezar temprano para terminar temprano es eso. Poner al máximo las fuerzas en tensión, aprovechar todas las posibilidades de los equipos y de las maquinarias, hacer que cada quien ocupe el puesto que le corresponde en

el combate, garantizar que los hombres alcancen las productividades requeridas, cumplir cada uno de los compromisos contraídos con la economía, con la Revolución y con el pueblo.

Estamos en zafra y la zafra es una batalla que se gana desde el principio. En la que nada puede dejarse para luego. En la que ponemos de manifiesto en cada instante nuestra eficiencia organizativa y de dirección, el empuje y entusiasmo que somos capaces de desatar en las masas.

Es cierto que estamos comenzando y que, en sentido general, hemos comenzado bien por la organización alcanzada, por las reparaciones y la preparación de los equipos y de la industria, por la previsión de todos los aseguramientos materiales de la fuerza a movilizar y por las condiciones en que se está comportando la materia prima.

¡Hombres, es pues, la palabra de orden! Seis mil cien hombres que nos faltan y que ya debían estar en el campo, haciendo azúcar. ¡Esa es la tarea más importante ahora!

Estamos seguros de que los organismos del Partido, el movimiento obrero, y la administración, cumplirán con sus compromisos.

¡Completar los hombres, cumplir los compromisos del plan de fuerzas a movilizar, es la consigna primera de este momento de zafra!

Reproducido del SIERRA MAESTRA

Verificado el tercer chequeo regional de la emulación integral pecuaria

Con la participación de las direcciones políticas y administrativas de todos los planes pecuarios de la región de Bayamo, se verificó recientemente en el teatro pecuario «Niña Bonita», de esta localidad el Tercer Chequeo Regional de la Emulación Integral que se ha establecido en este importante sector económico

Presidieron la entusiasta asamblea Ricardo Martínez, primer secretario del PCC regional; José A. Verdacia, secretario agropecuario del organismo político. Elio Cedeño, secretario de emulación del sindicato agrícola regional y dirigentes de la agrupación pecuaria del INRA.

«Orestes Acosta», mejor plan de la región en el mes de noviembre

El plan pecuario «Orestes Acosta», del municipal Guisa, logró la punta de vanguardia entre los demás planes de la región. Entre los aspectos positivos que reúne este plan se destacan el cumplimiento del plan de producción de carne, 115% de cumplimiento de los nacimientos planificados y un bajo índice de mortalidad de terneros,

El plan «Jorge Jomarrón» alcanzó la distinción de destacado, de bueno fue calificado Dos Ríos, en tanto que la condición de regular, mala y rezagada, la obtuvieron los planes «14 de Junio», Pre-Ceba número 8 y «Hermanos Lotti», respectivamente.

Entre las unidades o lecherías se destacó positivamente Vista Hermosa, del plan «Jorge Joma-



rrón», en cambio Pastoreo No. 2 era calificada como la unidad más rezagada de la región, corresponde al plan «Papi Lastre», de Cauto Cristo.

La mejor brigada pecuaria de la región fue la Delicia número 4 y la más rezagada Arroyo Azul.

En primer lugar el Grupo de Producción de Leche.

Al nivel de la agrupación pecuaria, el grupo de leche alcanzó la más alta distinción al otorgársele el banderín que lo señala como el primero en la emulación que mantiene con el resto de los grupos: maquinaria, caprino y ovino, de carne, agrotecnia, inseminación, fuerza de trabajo, equino y desarrollo.



José A. Verdacia, secretario agropecuario del PCC regional, al realizar las conclusiones, expresó, entre otras cosas:

«Las comisiones de emulación, a todos los niveles, han de convertirse en un instrumento de análisis de cada uno de los factores que puedan afectar el proceso emulativo y por consecuencia los planes de la actividad pecuaria».

«Que la emulación se convierta en un medio de solución a los problemas que afectan la superación cultural de los trabajadores pecuarios».

«Los planes de trabajo elaborados con la eficiencia requerida, es un aspecto fundamental dentro de la emulación. Planes con calidad ponen dinamismo a todo el trabajo emulativo y traen por resultado positivas realizaciones de las tareas enmarcadas en el sector pecuario».

«El 2 de enero, como fecha de alta significación histórica, ha de servir como vehículo compulsivo capaz de hacer que se logren todas las tareas por difíciles que estas sean».